

私たちの活動や意見を平和委員会の仲間たちに伝えます

私たちの会費が日本平和委員会と茨城県平和委員会の活動を支えています

# 土浦平和の会

ニュースNo. 261 2013年11月

発行 土浦平和の会

事務局 土浦市神立町2664-2

TEL、FAX 831-9122

<http://heiwatutiura.web.fc2.com/>

## 許すな！秘密保護法・集団自衛権の行使 守ろう！平和憲法

### 学習と討論の集い

と き： 12月8日（日） 午後1時半～3時半

と ころ： コープ土浦 2階会議室

安倍政権は、国民の目、耳、口をふさぐ「機密保護法」の制定、憲法違反の「集団自衛権」の行使、そして「憲法改悪」へと戦争できる国づくりに異常な執念を燃やしています。安倍政権の危険な狙い、しくみ、国民生活への影響など・・・を学習し、暗黒の日本に逆戻りさせないために、草の根からの平和、民主主義を守る運動をひろげましょう。

学習： 安倍政権下での憲法の危機 - 日本は何処に向かわせようとしているのか？

講師：丸山幸司氏（水戸翔合同法律事務所 弁護士）

主催： 土浦平和の会、9条の会土浦、土浦労連、新婦人土浦支部、年金者組合土浦支部、土浦革新懇

### 茨城県平和委員会主催の学習会

『集団自衛権と秘密保護法案』について

と き：12月1日（日） 午後1時～

と ころ：水戸市赤塚駅前 ミオス

講演者：川田忠明氏（日本平和委員会常任理事）

**賛同者募集：** 意見広告（12月8日 茨城新聞 1面）を出しましょう。

- ・意見広告内容 『集団自衛権』、『秘密保護法』、「東海第二原発廃炉」、全体目標個人1300、団体130以上 土浦個人75、団体、締め切り12月8日、1口1000円

平和ワイン販売、今年も3ダース注文しています。1本1400円（仕入れ原価）

### 活動ごよみ

10/15 平和の会理事会

11/7-8 平和の旅（福島）

12/1 県平和委員会の学習会

12/8 母親連”赤紙”くばり

12/8 平和の会の学習と討論の集い

12/17 平和の会理事会

平和の会ニュース、平和かわら版（PDF版）配信しています

平和の仲間へ伝えたいニュースやご意見を事務局にお寄せください FAXは029-831-9122

早い、確実に届くご希望の方はeMailアドレスをご連絡ください

## 土浦平和の会 2013 年平和の旅が 27 人参加で行われました。



11月7-8日に2013年平和の旅が行われました。平和の会会員以外に、9条の会、新婦人、年金者組合、保健生協からも参加しました。

白河のアウシュヴィッツ平和博物館、原発災害情報センターでは、戦争のむごさを改めて学びました。会津若松では鶴ヶ城の天守閣に行き、温泉に入り、カラオケも出て懇親を深めました。翌日は紅葉が過ぎた裏磐梯の五色沼を歩きました。帰りには、いわき市の湯の岳にある平和観音（市民の浄財で作られた）に行き、いわきのシベリアなども含めた戦争犠牲者11758柱に祈りを捧げました。

(写真=長坂慎一郎)

### シリーズ 私の体験 (8)

## 私の戦争体験

井上 町子

私は5歳の時、兄、姉と栃木県の兄嫁の実家へ疎開しました。那珂川の河口の那珂湊から栃木の家に着くまで那珂川沿いの山道を3人一緒に歩きました。道は山、山、山、道沿いで山水を口にしたりした記憶が思い出されます。

何もかも初体験、兄と姉は馬の草を刈ってから学校へ行きます。伯父さん、叔母さんは畑へ行っています。5歳の私は一人ぼっちで家の入口においてあるカマス（わらで作った穀物などを入れる袋）の上に座って寂しさで泣いていたのをはっきりと覚えています。

風呂に入るには少し離れた沢まで畑の坂道を下って水汲みに行かなければなりません。バケツで何回もくみ上げました。薄暗い風呂場にチョーチンを提げて入るのが怖かったことを思い出します。

食事は大豆が入ったゴソゴソのご飯、いやいや食べました。カボチャやトモロコシなどもよく食べました。

兄嫁の親戚がすぐ近くにあり、遊びに行くこともありましたが、ビックリしたのが朝ドラで見た「おしん」で見たのと同じ家でした。畳はなく、ゴザが敷いてあったり、電気もありません。栃木の田舎の農家の暮らしはどこもそんな風でした。

タバコの葉が沢山畑にできていました。タバコの葉を見たのも初めてでした。

この「シリーズ私の体験」欄に、読者の方の体験談をぜひ投稿してください。